

La conferencia de Unamuno

La tan traída y llevada conferencia de Unamuno, no ha tenido aquel relieve que los intelectuales presupontan.

Un poco de espectación, el nombre de doña Emilia mezclado con el de Pérez Galdós, el de Junoy con Azorín y luego a la postre; nada. Solo merecen mención sus censuras a los rotativos.

Unamuno siempre el mismo, vive de la literatura y habla mal de ella. La prensa de gran circulación se ha empeñado en agigantar la figura del literato indigesto y desconocido helenista y el paga con censuras esta extremada benevolencia.

Nosotros no hubiéramos llamado nunca egregio, eximio, sábio, eminente y otros epítetos así, al catedrático de griego, cuyos conocimientos filológicos nos son desconocidos, y cuya constancia se revela proclamándose hoy católico mañana anticatólico, militarista hoy, antimilitarista mañana. Unamuno es consecuente nos va a hablar de jurisdicciones y va a hacerlo muy claro, muy alto. El no se debe a nadie mas que a la verdad pero el general Luque manda a la conferencia un auditor de Guerra, dos oficiales de Estado Mayor y dos taquígrafos y a poco deflende lo contrario de lo que en *Nuestro tiempo* escribiera.

La prensa militar ya ha dicho ahora lo que Unamuno. Nosotros lo veníamos diciendo hace tiempo.

Las máscaras

He visto las máscaras por esas calles, pesadas en sus bromas, insulias, harapientas. Y ha notado falta de ingenio, sobra de grosaría, y... algo peor.

Las máscaras vistien las más, trajes femeninos y las he visto elegantes con esos trajes, simulando líneas y formas de que carecen.

Son en su mayoría hombres que no se atreven a aparecer como tales, hombres a quienes les place simular sexo que no es el suyo. Dos, tres, quizás ocho las he visto con el colorate en el rostro, con el andar afeminado y me he preguntado a mí mismo, si esta sociedad que ve esos alardes, de algo que no me atrevo a nombrar, debe y puede permitirlos.

No sé, pero he visto a dos máscaras de esa clase con la careta levantada y luciendo sus femeniles vestiduras y nadie se preocupaba de ello.

Y al llegar aquí no me atrevo a explicar el comentario, tengo respeto al periódico, y a mí mismo, y el comentario tenía que ser un puñado del fangal en que algunos se regodean.

DELTA.

GRATITUD

El que no es agradecido no es bien nacido, dice un adagio castellano y yo no quiero dejar pasar mas tiempo sin hacer presente en estas columnas, mi gratitud por las lisonjeras frases que para mí tuvo en el banquete del sábado el ilustré exministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra.

La satisfacción mas grande para el que lucha constantemente, para el que viviendo de su trabajo honrado se sacrifica una y cien veces, es alcanzar al fin de la jornada la

victoria; es que le sirvan de bálsamo para las heridas que en el combate recibiera, las palabras de cariño y de consideración de sus jefes, es el que estos reconozcan que ha cumplido con su deber.

Con la satisfacción del deber cumplido me enorgullezco; a las frases lisonjeras del jefe debo además gratitud, que aquí me complazco en consignar.

DANIEL AGUILERA.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 24 de Febrero de 1906. Semana del 26 de Febrero al 4 de Marzo 1906.

MAYORES

Don Enrique Sanchez, 1 a 1'73; don Alfonso Laguna, 5 a 1'74; don Fernando Crespo, 4 a 1'74; don Manuel Sanz, 2 a 1'75; don Gonzalo Fernandez de Córdoba, 3 a 1'75; don Joaquin Gallardo, 6 a 1'75; don Leon Garcia, 4 a 1'75; don L. Gabriel y Garcia, 2 a 1'75; don Rafael Barcia Barbero, 3 a 1'75; don Gregorio Alvarez, 4 a 1'76; don Joaquin Natera, 6 a 1'76; don L. Gabriel y Garcia, 2 a 1'76; don Antonio Guerra, 5 a 1'77; don Agustín Paez, 3 a 1'77; doña Antonia Rodriguez, 4 a 1'77; don Enrique Sanchez, 3 a 1'78; don Rafael Garcia Barbero, 3 a 1'79 don L. Gabriel Garcia y Garcia, 6 a 1'80; don Francisco Martin, 6 a 1'80.

TERNERAS

Don Andrés O una, 1 a 2'29; don L. Gabriel Garcia y Garcia, 10 a 2'30.

MENORES

Don L. Gabriel Garcia y Garcia, 4 a 1'48; don Mateo Jimenez, 15 a 1'48; don José Suarez Alonso, 20 a 1'48; don Joaquin Gallardo, 20 a 1'49; don Santos Hernandez, 6 a 1'50; don Joaquin Natera, 12 a 1'50; don Joaquin Gallardo, 19 a 1'50; don Francisco Salinas Dieguez, resto a 1'50.

El Secretario, L. Gabriel Garcia.

Precios del público desde el 27 de Febrero al 5 de Marzo.

Vaca con hueso a 1'84; sin hueso a 2'60.

Ternera con hueso a 2'32; sin hueso a 3'32.

Macho ó borrego a 1'72.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

a labradores, ganaderos y abatecederos de carnes

La Sociedad José Barea é hijo, avisa que a partir del próximo sábado, celebrará sus registros semanales de ganado vacuno, lanar y cabrio en el Café Suizo, local conocido por *Café Viejo*, propiedad de don Tomás Puzini, siendo sus entrañas por la Pastelería y calle Reloj.—Hora del registro, una del día.

Labradores, ganaderos y abatecedores de carne, no olvidar los premios que esta casa paga sobre el precio del registro y son a saber:

Novillos 10 céntimos en kilo.

Novillas 05 " " "

Los bueyes gordos aunque excedan de su peso no tendrán baja alguna y se abonarán al precio que las vacas.

Para el debido conocimiento de los licitadores que concurren a dicho acto, se hace saber que dicha sociedad viene sacrificando durante cada semana, de 60 a 80 reses aproximadamente.

Precios al público desde el 27 al 15 de Febrero.

Vaca con hueso a 1'84 pesetas kilo, sin hueso a 2'60.

Ternera con hueso a 2'32, sin hueso a 3'32.

Carne de Borrego y macho a 1'72.

Crónica Provincial

Incendio

El día 27 del actual se declaró un incendio en el molino aceitero denominado de Enmedio, término de Espejo, ardiendo la techumbre, orujo y rompiéndose una tinaja con 20 arrobas de aceite, calculándose las pérdidas en unas 2.000 pesetas creyéndose que el incendio ha sido casual.

Buen primo

En Almodovar del Rio ha sido detenido Francisco Paez Perez que estaba 51'50 pesetas a un primo suyo.

Suicidio

Al paso del tren mixto de Madrid se ha suicidado en Villa del Rio un sujeto nombrado Francisco Rael Almodogera, de 52 años, quedando muerto en el acto.

Iguarándose los móviles que le impulsaron a tan fatal resolución.

Vacante

Está vacante, y se proveerá por concurso, en el término de treinta días, la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Hinojosa del Duque.

Crónica Local

El señor Isasa

Requerido por asuntos profesionales urgentes y para volver muy en breve salió anoche en el expreso, para Madrid nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes por esta circunscripción don Juan de Isasa.

Por nuestro conducto ruega a sus amigos le dispensen no haya podido despedirse personalmente de ellos, por lo precipitado de su viaje y la proximidad del regreso.

Cacería

El sábado llegaron a esta capital el cherriff de Wasan y Driben Abdalak, personas de la aristocracia marroquí y don Fernando Malmusi hijo del embajador de Italia en Tanager.

Vie en invitados por los señores don Florentino Sotomayor y el marqués del Mérito para asistir a una cacería en Valdegranas.

La expedición durará próximamente diez ó doce días, y de ella forman parte entre otras las distinguidas personalidades que a continuación se expresan:

Los señores Malmusi, marqués de Villalta, Gavey (don Patricio), Marqués de Villamarta, Sotomayor (don Florentino) Marqués del Mérito, Villalla, (don Manuel), el Scherif Waesan, Suarez (don Rafael), Mañoz Cobo, Fernández Gómez (don Luis), «Machaquito», Ruiz Córdoba (don Manuel), Ruiz Alcazar, Trigueros, don José del Prado y de Palacio.

Personal

Han sido nombrados conserje de la escuela de artes industriales de Córdoba don Manuel Perez y Perez y bedel de la misma don Julian Morejon.

Cuadro estadístico

«Machaquito» el popular espada ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del «cuadro estadístico» de las corridas que el año anterior toreara.

El magoífico cuadro en cuestión está confeccionado en los talleres de «La Verdad» y tirado a varias tintas con exquisito gusto y haciendo alardes de arte moderno.

Nuestra enhorabuena y felicitación a nuestro querido amigo el señor Morales por referido trabajo.

Defunción

Después de una penosa enfermedad y a la avanzada edad de ochenta años, ha fallecido en Doña Mencía la respetable señora doña Josefa Vallejo Baena, madre del fundador del Centro Filarmónico don Eduardo Lucena, dejando a una hija de éste en la mayor indigencia.

do a una hija de éste en la mayor indigencia.

Llamamos la atención de dicho centro por si tiene a bien acordar en unión de su digno Presidente don José García Martínez, se le entregue un donativo a la hija de dicho malogrado compositor, para ayuda de los gastos que con motivo de tal desgracia se le ocasionan.

Ecole superieure francaise

La Dirección de dicho Centro participa al público que, durante el curso presente, no admitirá nuevos alumnos en las secciones «cours préparatoire et cours élémentaire» (primera enseñanza) para no entorpecer la buena marcha de los alumnos matriculados, los cuales estudiarán ya la mayor parte de las asignaturas en lengua francesa.

Pagos

El día 1º de Marzo próximo se abre el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasiva, clero y religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones en esta corte, en las provincias del reino y tesorería de la Dirección general de la Deuda y clases pasivas.

La asignación del material se abonará, sin previo aviso el día 5 del mismo.

Preludios de boda

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Magdalena F. Grilo, hija única del ilustre académico de la Española don Antonio, para el joven abogado don Gonzalo de Meraya, perteneciente a distinguida familia aragonesa.

La boda se celebrará a fines de Abril próximo.

Juventud Ilustrada

Hemos recibido el número 13 de *Juventud Ilustrada* interesante revista que se publica en Barcelona y que cada día aumenta en el favor del público por sus notables dibujos y excelente texto.

Estrenos

Esta noche en tercera sección estrena a la compañía de zarzuela que actúa en el teatro circo el entromés «La Pitanza» de los hermanos Quintero.

Mañana estreno del «Amor en solfa» también de los hermanos Quintero.

De interes general

La casa Barea é hijo desea llegue a conocimiento del público en general que desde el día servirá a domicilio como lo hacen en Sevilla, Malaga, Madrid las carnes de ternera, vaca, cabrío, lanar de cerdo, tocino y jamones que necesitan para el consumo sus favorecedores, bastando para ello que lo soliciten dando aviso a su casa central, calle Toril número 14 y respondiendo de la calidad de las carnes, tocino y jamones y del peso.

A cobrar

Los señores jefes, oficiales y asimilados excedentes, de reemplazo y retirados por Guerra que cobran sus haberes por mediación del Habilitado representante don Ildefonso Infante, y deseen percibir los del mes actual, se servirán concurrir a la secretaría del Gobierno militar, mañana, de siete a ocho de la noche.

El carnaval

Ayer segundo día hubo igual animación que la tarde anterior.

Las máscaras fueron pocas y predominaban los bebés, los trajes desarrapados y las vestiduras de mujer. Como dignas de mención solo vimos tres: dos que llevaban doble careta y doble peluca, imitando por delante a una vieja y por detras a una joven y otra que llevaba un lindísimo y muy rico traje blanco de señora con boa de plumas y lujoso sombrero.

De serpentina y confetti se hizo derroche, pero menor que otros años. Los coches se extendían en larga fila

pero de alquiler habían pocos. Señal de que hay poco dinero.

En el Gran Teatro se dio cita lo mas lindo y aristocrático de nuestra sociedad. Todas las plateas se hallaban ocupadas y casi todos los palcos.

En el Teatro Circo hubo también gran concurrencia.

El día de hoy ha amanecido nuboso y amenazando lluvia.

Destinos

Han sido destinados a la caja de reclutas de Lucena el comandante Don Eloy Caravel, a la comisión mixta de reclutamiento de Córdoba el coronel Don Fernando Morales y el primer teniente Don Enrique Reyes al regimiento de la Reina.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 22'80 y la mínima 4'20.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 766'20 y la temperatura a la sombra 9.

De interes provincial

El ministro de Fomento comunicó ayer al señor Isasa que en el plan de carreteras para el presente año figuraban las carreteras de Cañete de las Torres a Villa del Rio y el ramal del puente de Montoro a la carretera de Pedro Abad a Villanueva de Córdoba, como aquel le tenía pedido.

Sumario

El número de la revista local de primera enseñanza titulada *La Educación*, correspondiente al 25 del mes actual, publica el sumario que sigue:

La caridad para todos, por Antonia Sánchez.—Sección oficial: Real orden del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, sobre arreglos escolares: Concurso único de Córdoba y Sevilla: Propuesta del concurso de traslado de Sevilla.—Bibliografía.—Neurología.—Sección de noticias.—Sección de correspondencia.—Anuncios.

Círculo la Peña

El día 11 de Marzo próximo se procederá en dicho Centro a la venta en subasta voluntaria de varios objetos usados, cuya relación se halla de manifiesto en la portería del mismo, así como en pliego de concisiones para poder hacer licitación.

El acto empezará a las 3 y terminará a las 4 de la tarde.

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera se verá en juicio oral y público una causa instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de lesiones contra Lorenzo L. de la Mata, a quien defenderá el señor Chaparro y representará el señor Delgado.

Latines

Al ocuparnos ayer del banquete del sábado, poníamos en boca del señor Sánchez Guerra, una referencia de Zacarías, *Salutem ex inimicis nostri ex manu omnium qui oderunt nos*. Esto escribimos y esto fué lo que dijo nuestro ilustre jefe, pero un cajista que no sabe latin, y eso que en *EL DEFENSOR*, el latin casi todos lo hablamos, suprimió el *omnium* y no se contentó con suprimirlo, que el *qui* posterior podía suponerlo, como su consiguiente, sino que le suetió con un é que a nada conduce sino a estorbar.

Conste así.

A nuestros abonados

El exceso de original nos obligó ayer a publicar periódico entero apesar de que nunca se ha hecho esto los días de Carnaval. Así así tuvimos que suprimir algunas secciones del periódico y extraer otras.

Hoy para darle descanso a los operarios de nuestra imprenta, solo publicamos una hoja en la que insertaremos los telegramas que recibamos hasta las dos de la tarde.

